

**Niederschrift**

**über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung**

**Hallig Hooge am Dienstag, den 03. Mai 2021**

**im Hallig Hus, Hanswarft**

**Beginn: 20.00 Uhr**

**Ende: 21.30 Uhr**

Teilnehmer: Bürgermeisterin Katja Just  
Karola Diedrichsen  
Michael Klisch  
Jan Dell Missier

Es fehlt entschuldigt: Dirk Bienen-Scholt  
Thorsten Junker

Von der Verwaltung: Annemarie Lübcke  
Jens Güntner (Protokollführer)  
Sönke Lorenzen (online)

Zuhörer/innen: 3 zu Beginn der Sitzung

Niederschrift über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung am 03.Mai 2021

Niederschrift wird in der nächsten Sitzung festgestellt

**Tagesordnung:**

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Änderungsanträge zur Tagesordnung
2. Einwohnerfragestunde
3. Anfragen aus der Gemeindevertretung
4. Personal-, Grundstücks- und Organisationsangelegenheiten (einschl. Vergaben)

Es ist beabsichtigt, den TOP 4 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten und ggf. Beschlüsse zu fassen.

**Zu TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Änderungsanträge zur Tagesordnung**

Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit sowie die form- und fristgerechte Einladung fest. Sie beantragt den TOP 4 (Personal-, Grundstücks- und Organisationsangelegenheiten) unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten und ggf. Beschlüsse zu fassen. Dagegen erhebt sich kein Widerspruch und die neue TO wird **einstimmig** beschlossen.

**Zu TOP 2: Einwohnerfragestunde**

- Ein Einwohner fragt an, wer für was zuständig ist. Die Bürgermeisterin verweist auf ein noch zu erstellendes Organigramm, welches im Zusammenhang mit den neuen Stellenbeschreibungen entwickelt wird. Wenn es um die Außenbereiche der Gemeinde geht, ist der stellvertretende Bürgermeister Michael Klisch der Ansprechpartner, wenn es um die Warftverstärkung geht, sind es Annemarie Lübke (Projektbüro) oder auch Michael Klisch. Für politische und alle anderen offenen Fragen steht die Bürgermeisterin als erste Ansprechpartnerin zur Verfügung.
- Auch die Frage wer zu den touristischen Leistungsträger gehört, wird von der Bürgermeisterin beantwortet. In diesem Zusammenhang wird angeregt, dass die Kirche zukünftig auch zu Veranstaltungen der Leistungsträger eingeladen werden sollte.
- Ankommende Tagesgäste müssen sich im Augenblick am Anleger selbst orientieren. Das Personal (Hafenmeister) muss in der jetzigen Situation geschützt werden. Entsprechende Hinweise befinden sich auf der Internetseite der Gemeinde. Auch wurden die Reeder informiert mit dem Wunsch diese Informationen an die Gäste weiterzugeben. Eine Einwohnerin regt an, nach einem gemeinsamen Weg zu

suchen, wie die Gäste am Anleger auch ohne Service-Personal informiert werden können, z. B. wer geöffnet hat.

- Wann die Kutschen ihren Betrieb aufnehmen ist zurzeit noch unklar. Insgesamt sei die Situation noch nicht befriedigend. Michael Klisch geht davon aus, dass sich die Situation im Laufe der Zeit verbessern wird. Er würde es aber begrüßen, wenn es endlich losgeht. Die Bürgermeisterin erinnert daran, dass die Leistungsträger Privatunternehmerunternehmen sind und sie selbst entscheiden, ob sie (unter Einhaltung der Auflagen der Modellregion) öffnen und ggf. über ihre Öffnungszeiten informieren.
- Die Bürgermeisterin berichtet, dass es Überlegungen gibt, wie sich ein Testzentrum auf Hooge ins Leben rufen lässt. Evtl. wird ein externer Anbieter diese Aufgabe übernehmen. Diesbezüglich müssen noch einige Fragen abgeklärt werden, sie bittet darum um Geduld.
- Die Bürgermeisterin regt auf Nachfrage an, nach ca. zwei Wochen die Leistungsträger erneut zu einer Videokonferenz einzuladen um eine Zwischenbilanz der bisherigen Erfahrungen zum Thema Modellregion zu ziehen.

### Zu TOP 3: Anfragen aus der Gemeindevertretung

Die Bürgermeisterin berichtet von einer Information der Bauverwaltung zum Thema Breitbandausbau. Hiernach bedarf es der Zustimmung der Eigentümer/innen (Überwegungsrecht), wenn das Kabel von einem privaten Grundstück zum nächsten verlegt wird. Michael Klisch erklärt, dass sich dieses Problem auf vielen Warften nicht stellt, da die Leitungen von öffentlichen Grundstücken (Wegen) aus verlegt werden können. Der Ausbaubeginn ist vor 2022 nicht zu erwarten.

Ein Künstler ( Friedrich Becht, Niebüll ) möchte der Gemeinde ein auf Hooge bereits bekanntes, aus Holz geschnitztes, Pferdegespann (ca. fünf Meter Länge) als Dauerleihgabe überlassen. Hierüber wird diskutiert. Die geschützte Unterbringung wird aktuell als nicht unerhebliche Schwierigkeit gesehen. Die Gemeindevertreter/innen mögen sich Gedanken machen und die Bürgermeisterin erfragt weitere Details.

Karola Diedrichsen fragt wegen einer Maskenpflicht am Anleger an. Die Vorsitzende berichtet, dass die Gemeinde eigenständig keine Maskenpflicht erlassen darf. Sie habe aber die Reeder über den Wunsch der Gemeinde, dass am Anleger Masken getragen werden sollen, informiert. Es wird angeregt mit Informationsschildern noch einmal auf die Corona Maßnahmen hinzuweisen. Weiterhin wünscht sie sich an den Gepäckwagen mehr Rücksicht. Die Bürgermeisterin wird die Bürgerinnen und Bürger diesbezüglich noch einmal informieren.

### Ende öffentlicher Teil der GV Hooge am 03.05.2021, um 21.15 Uhr

Niederschrift über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung am 03.Mai 2021

Niederschrift wird in der nächsten Sitzung festgestellt